

### La Croissance Partagée avec l'Afrique

Pour une Afrique\*
souveraine et prospère...

\*54 pays

NEWLETTER CROISSANCE PEACE DU 14 octobre 2025 - NUMÉRO 247

### SOMMAIRE

Français English below



### **Français**

- 1- La cryptomonnaie : un levier de souveraineté et d'intégration pour l'Afrique ?
- 2- Activités Croissance PEACE
- 3- Formation en Afrique et Europe
- 4- Sortons de l'ignorance sur l'Afrique!
- 5- Grand concours de détection d'innovateurs
- 6- Délocalisation ONU

**English below** 

### Résumé Audio de la lettre

Bonne écoute!

On est ensemble

Ludovic EMANUELY - Président Croissance PEACE +33 680269719

www.croissancepeace.org <a href="mailto:ludovic.emanuely@croissancepeace.org">ludovic.emanuely@croissancepeace.org</a>

ONG Croissance PEACE apolitique et indépendante Association 1901 à but non lucratif 56, avenue de Paris 94300 Vincennes France Siret 822 375 226 000 13 APE 9499Z

### Bonjour, j'espère que cette lettre vous trouvera en bonne santé.

#### Rappel du rôle de Croissance PEACE

Croissance PEACE est une ONG, apolitique et indépendante dont l'objectif est d'entendre les besoins et attentes des africains pour y répondre.

Croissance PEACE est un facilitateur d'affaires avec l'Afrique depuis 2010 pour -une Afrique souveraine et prospère !-

#### **Français**

« On ne résout pas un problème avec les modes de pensées qui l'ont engendré »

Albert EINSTEIN

### 1) La cryptomonnaie : un levier de souveraineté et d'intégration pour l'Afrique ?

Depuis une quinzaine d'années, la cryptomonnaie s'impose comme un acteur incontournable du système financier mondial. En Afrique, où les économies restent marquées par la faible convertibilité des monnaies locales, le coût élevé des transactions et la dépendance au dollar ou à l'euro, elle apparaît comme une **opportunité stratégique** pour renforcer l'intégration du continent dans le commerce international.

La cryptomonnaie permet de **réduire les barrières monétaires** et de faciliter les échanges transfrontaliers sans passer par des intermédiaires bancaires coûteux. Les petites et moyennes entreprises africaines pourraient ainsi accéder plus facilement aux marchés mondiaux grâce à des transactions rapides, sécurisées et à faibles coûts.

Elle représente également un **outil de souveraineté économique**, en limitant la dépendance vis-à-vis des devises étrangères et en favorisant une plus

grande autonomie dans les échanges internationaux. Par ailleurs, les technologies liées à la blockchain stimulent l'innovation, la transparence et attirent de nouveaux investissements, positionnant l'Afrique comme un laboratoire d'expérimentation financière.

Cependant, cette révolution comporte des risques : volatilité extrême, absence de régulation claire, fracture numérique et dépendance technologique vis-à-vis de plateformes étrangères. Sans cadre juridique solide ni infrastructures adaptées, la cryptomonnaie pourrait accentuer les vulnérabilités plutôt que les réduire.

En somme, la cryptomonnaie offre à l'Afrique un **levier de modernisation et d'autonomie économique**, à condition d'être encadrée et maîtrisée. Si les États africains investissent dans la régulation, la formation et l'innovation locale, cette révolution numérique pourrait devenir un moteur d'intégration et de croissance durable pour le continent.

Ludovic EMANUELY
Président Croissance PEACE

- 2) Nos activités (cliquez)
- . Nos activités (vue globale en 10 s)
- . <u>Programme d'optimisation des ressources des Etats, du secteur</u> <u>privé et de la société civile en Afrique</u>
- . Financement de projets
- . Achat et vente de produits

J'entends et j'oublie. Je vois et je me souviens. Je fais et je comprends.

Confucius

3) Programme -Formation en Afrique et Europe-

### A) Programme de Formation en Côte d'Ivoire, théorique et pratique - Transformation des Produits Vivriers -

Animé par une Ivoirienne, praticienne en produits vivriers, femme de terrain et manager de son exploitation.

Séjour : 26, 27, 28 janvier 2026

Lieu : Tiassalé, Côte d'Ivoire (à 2h de route d'Abidjan)

Durée : **3 jours** (arrivée dimanche, fin de formation mercredi 14H)

Hébergement : 3 nuitées (hôtel à 500 m de la ferme)

Restauration : petit-déjeuner, déjeuner (lundi, mardi, mercredi midi) et dîner dimanche, lundi mardi.

Transfert aller- retour aéroport/ Tiassalé

Déplacements locaux : déplacements sur les sites et champs

Investissement (coût) pour vous/personne:

Formation 1500 € /personne. Séjour : 370 € /personne

TOTAL: 1870 €/personne

#### Déroulement de la formation

Lundi

08h00 : Petit-déjeuner

09h00 – 12h00 : Cours théorique – Transformation du manioc et de ses dérivés : Attiéké, Placali, Gari, Cocondé, Poudre de poisson

12h00 - 13h00 : Déjeuner

14h00 – 17h00 : Pratique pour chaque participant

Mardi

09h00 – 12h00 : Cours théorique – Transformation de la banane et de ses dérivés : Foutou, Chips, Alloco, Bouillie de banane, Ragoût de banane, Jus de gingembre

12h00 - 13h00 : Déjeuner

14h00 - 17h00 : Pratique pour chaque participant

Mercredi

08h00 : Petit-déjeuner

09h00 – 13h00 : Visite des différents sites d'exploitation agricole

14h00 : Déjeuner

15h30 : Départ vers Abidjan aéroport

### Contenus pédagogiques détaillés

### 1. Le Manioc et ses dérivés

- **Attiéké**: Transformation du manioc en semoule fermentée, cuite à la vapeur comme du couscous.
- Gari : Semoule de manioc séchée au soleil puis torréfiée.
- Placali : Pâte cuite directement à partir de la pâte de manioc.

• Cocondé : Manioc séché, réduit en farine puis cuit en pâte.

### 2. Jus de gingembre ("Gnamakou")

Racines lavées, broyées et filtrées.

- Préparation avec sucre (au choix : vanille ou blanc) et menthe.
- Boisson rafraîchissante et énergisante.

•

### 3. Poudre de poisson

- Sardines fumées, débarrassées des arêtes et têtes.
- Transformation en poudre fine pour assaisonnement.

### 4. La Banane et ses dérivés

- Foutou de banane : Purée de bananes bouillies.
- Chips de banane : Rondelles frites de bananes mûres ou non.
- **Alloco**: Bananes mûres frites, accompagnement typique (poisson, pain, attiéké, œufs).
- Bouillie de banane et ragoût de banane : Recettes traditionnelles.

### **INSCRIPTIONS**

B) Formation Business Plan: Rédaction d'un Business Plan convaincant et orienté investisseurs (1 journée par formation)

Détails:

**CLIQUEZ** puis lire point 3 A)

C) Formation – Initiation à l'Intelligence Artificielle & pratique avec ChatGPT (1 journée)

Détails:

**CLIQUEZ** puis lire point 3 B)

D) Organisation d'un colloque sur l'Intelligence Économique (IE) dans votre pays par un ou plusieurs opérationnels, hommes et femmes de terrain (1 journée)

<u>Cadre</u>: L'Intelligence Économique traduit une véritable intention stratégique, qui doit piloter l'ensemble des actions partielles engendrées par la veille stratégique, la protection et la sécurité, et les actions d'influences. Elle doit être fédératrice, avec une forte cohérence pour que la démarche globale soit pleinement profitable.

Submergé par un flot continu d'informations, et par la dynamique opérationnelle, le dirigeant doit pourtant penser la stratégie de son organisation. Qu'elle soit commerciale, ou non, la stratégie engage fortement l'avenir de l'organisation. De ce fait, l'efficacité de la stratégie qui sera mise en œuvre dépend de la maîtrise de ce qu'il se passe en externe de l'entité. Cela revient à comprendre le monde qui l'entoure. Il s'agit de l'Intelligence Économique.

Ainsi, organisez un colloque dans votre pays sur l'Intelligence Économique, à l'endroit des dirigeants d'entreprises privées et publiques, des ONG, des grands groupements commerciaux, des fédérations, etc...

#### **PROGRAMME**

### I .Conférence : matinée (10 : 00 - 12 : 00) Les Enjeux de l'Intelligence Économique en Afrique Centrale

- 1. Faut-il être offensif ou sécuritaire ?
- 2. Comment l'IE se transforme en avantage concurrentielle ?
- 3. Quel modèle pour les dirigeants privés et publics ?
- 4. La formation dès le plus jeune âge ?

## II. Ateliers: après-midi (14:00-17:00) Des échanges pour être constructifs et opérationnels

- 1. Les outils modernes de la veille technologique
- 2. Cybersécurité : une discipline montante
- 3. Le renseignement humain –Création d'un Club Intelligence Economique

### **INSCRIPTIONS** pour les 4 formations

### 4) Sortons de l'ignorance sur l'Afrique!

L'Afrique nous fait vivre... soyons reconnaissants envers le continent et ses populations !

### Nous mangeons africain sans même le savoir.

Chaque jour, l'Afrique est dans nos assiettes : le café d'Éthiopie qui nous réveille, le cacao de Côte d'Ivoire et du Ghana qui fond dans nos chocolats, la banane du Cameroun, la mangue du Mali, le piment du Sénégal, la noix de cajou du Bénin ou encore le sucre de canne du Mozambique. Oui, nous mangeons africain, mais souvent sans en avoir conscience.

### Nous vivons aussi avec l'Afrique, sans toujours le réaliser.

Nos téléphones contiennent du **coltan** extrait du sol congolais, nos batteries fonctionnent grâce au **cobalt** et au **lithium** africains, nos bijoux brillent de l'or du Burkina Faso, et nos maisons reposent sur le bois du Gabon ou les pierres du Zimbabwe.

L'Afrique est partout autour de nous : dans nos objets, nos vêtements, nos technologies et nos énergies.

### L'Afrique nous fait vivre.

Elle alimente nos économies, enrichit nos cultures, inspire nos musiques, nos cuisines et nos modes de vie. Et pourtant, un grand nombre de personnes l'ignorent encore.

Alors, soyons reconnaissants envers ce continent généreux et ses populations courageuses.

Africains ou non, unissons nos forces. Soyons audacieux : travaillons avec l'Afrique, investissons, créons des entreprises et des partenariats durables, engageons-nous dans des joint-ventures porteuses de sens.

Avec environ **3 000 ethnies** et **2 000 langues**, l'Afrique offre une diversité et une richesse incomparables.

Ne dites pas que vous ne trouverez pas un frère ou une sœur à qui parler » : l'Afrique est multiple, vivante et ouverte.

Le monde vit grâce à l'Afrique.

Il est temps, enfin, de le reconnaître.

### **Label Croissance PEACE Noble Africa**

### 5. Grand concours de détection d'innovateurs

L'Afrique, un vivier de talents prêts à révéler leur plein potentiel...

Cliquez!

### 6) Délocalitation ONU

Mme Coulibaly Kadidia, à la suite d'une lettre ouverte de Croissance PEACE, adressée au Secrétaire Général de l'ONU, propose de mobiliser les Africains autour de cette initiative inédite :

la délocalisation, d'une réunion du Conseil de Sécurité ou d'une

https://www.croissancepeac e.org/d%C3%A9tection-dinnovateurs Assemblée Générale de l'ONU en Afrique.

Le Secrétaire Général sera officiellement informé de cette démarche.

Si vous soutenez cette proposition, merci de cliquer :

-Délocalitation- .

Pensons positif et agissons constructif! On est ensemble!

Croissance PEACE Savoir-Faire, en tant que rassembleur d'énergie, se fera un devoir de pousser ces échanges.







<u>Je souhaite devenir un nouvel abonné gratuitement.</u> La lettre est distribuée à 100 000 destinataires. Vous pouvez la diffuser aux autorités compétentes.

**Derniers éditos Notre charte** 

Ludovic EMANUELY - Président Croissance PEACE +33680269719

www.croissancepeace.org

ludovic.emanuely@croissancepeace.org

ONG Croissance PEACE-Association 1901 à but non lucratif 56, avenue de Paris 94300 Vincennes France Siret 822 375 226 000 13-APE 9499Z

Hello, I hope this letter finds you in good health.

### **English**

- **11** Cryptocurrency: A Lever for Sovereignty and Integration in Africa?
- **2** Croissance PEACE Activities
- Training Programs in Africa and Europe
- Let's Break the Ignorance About Africa!
- **5** Grand Competition for the Discovery of Innovators
- **6** UN Relocation Initiative

"You cannot solve a problem with the same thinking that created it."

**Albert Einstein** 

### 1) Cryptocurrency: A Lever of Sovereignty and Integration for Africa?

For the past fifteen years, cryptocurrency has emerged as a key player in the global financial system. In Africa, where economies remain marked by the low convertibility of local currencies, high transaction costs, and dependence on the dollar or the euro, it appears to be a strategic opportunity to strengthen the continent's integration into international trade.

Cryptocurrency reduces monetary barriers and facilitates cross-border trade without relying on costly banking intermediaries. African small and medium-sized businesses could thus more easily access global markets through fast, secure, and low-cost transactions.

It also represents a tool for economic sovereignty, limiting dependence on foreign currencies and promoting greater autonomy in international trade. Furthermore, blockchain-related technologies stimulate innovation and transparency and attract new investments, positioning Africa as a laboratory for financial experimentation.

However, this revolution carries risks: extreme volatility, a lack of clear regulation, a digital divide, and technological dependence on foreign platforms. Without a solid legal framework or adequate infrastructure, cryptocurrency could exacerbate vulnerabilities rather than reduce them.

In short, cryptocurrency offers Africa a lever for modernization and economic autonomy, provided it is properly regulated and controlled. If African states invest in regulation, training, and local innovation, this digital revolution could become a driver of integration and sustainable growth for the continent.

Ludovic EMANUELY
President, Croissance PEACE

### 2) Nos activités (cliquez)

- . Nos activités ( vue globale en 10 s)
- . <u>Programme d'optimisation des ressources des Etats, du</u> secteur privé et de la société civile en Afrique

- . Financement de projet
- . Achat et vente de produits

### I hear and I forget. I see and I remember. I do and I understand.

### **Confucius**

### 3- Program -Training in Africa and Europe-

### A) Training Program in Côte d'Ivoire, Theoretical and PracticalFood Processing -

Led by an Ivorian woman, a food practitioner, a field worker, and a farm manager.

### Stay: January 26, 27, and 28, 2026

Location: Tiassalé, Côte d'Ivoire (2 hours' drive from Abidjan)

Duration: 3 days (arrival Sunday, training ends Wednesday at 2 p.m.)

Accommodation: 3 nights (hotel 500 m from the farm)

Meals: Breakfast, lunch (Monday, Tuesday, Wednesday lunchtime),

and dinner Sunday, Monday, and Tuesday.

Round-trip airport/Tiassalé transfer Local travel: Travel to sites and fields

### **Investment (cost) for you/person:**

Training: €1,500/person.

Stay: €370/person TOTAL: €1,870/person

### Training Schedule Monday

8:00 a.m.: Breakfast

9:00 a.m. – 12:00 p.m.: Theoretical Course – Processing of Cassava

and its Derivatives: Attiéké, Placali, Gari, Cocondé, Fish Powder

12:00 p.m. – 1:00 p.m.: Lunch

2:00 p.m. – 5:00 p.m.: Practical Session for each participant

### **Tuesday**

9:00 a.m. – 12:00 p.m.: Theoretical Course – Processing of Banana and its Derivatives: Foutou, Chips, Alloco, Banana Porridge, Banana Stew, Ginger Juice

12:00 p.m. - 1:00 p.m.: Lunch

2:00 p.m. - 5:00 p.m.: Practical Session for each participant

### Wednesday

8:00 a.m.: Breakfast

9:00 a.m. - 1:00 p.m.: Tour of the various farm sites

2:00 p.m.: Lunch

3:30 p.m.: Departure to Abidjan Airport

#### **Detailed Educational Content**

### 1. Cassava and its Derivatives

Attiéké: Cassava is transformed into fermented semolina, steamed like couscous.

Gari: Cassava semolina, sun-dried and then roasted.

Placali: Pasta cooked directly from cassava pulp.

Cocondé: Dried cassava, ground into flour and then cooked into a

paste.

### 2. Ginger Juice (Gnamakou)

Washed, ground, and filtered roots.

Prepared with sugar (choice of vanilla or white) and mint.

Refreshing and energizing drink.

#### 3. Fish Powder

Smoked sardines, bones and heads removed.

Processed into a fine powder for seasoning.

#### 4. Bananas and Banana Derivatives

Banana Foutou: Boiled banana puree.

Banana Chips: Fried slices of ripe or unripe bananas.

Alloco: Fried ripe bananas, a typical side dish (fish, bread, attiéké,

eggs).

Banana Porridge and Banana Stew: Traditional recipes.

#### REGISTRATION

### B) Business Plan Training: Writing a convincing and investor-oriented Business Plan (1 day per training)

information:

**CLIQUEZ** puis lire point 3

C) Training – Introduction to Artificial Intelligence and practice with ChatGPT (1 day)

information:

**CLIQUEZ** puis lire point 3

D) Organization of a conference on Business Intelligence (BI) in your country by one or more operational staff, men and women in the field (1 day)

**Framework:** Business Intelligence reflects a true strategic intent, which must guide all the sub-actions generated by strategic monitoring, protection and security, and influence actions. It must be unifying, with strong coherence for the overall approach to be fully profitable.

Overwhelmed by a continuous flow of information and operational dynamics, the manager must nevertheless consider their organization's strategy. Whether commercial or not, strategy has a significant impact on the organization's future.

Therefore, the effectiveness of the strategy to be implemented depends on mastering what is happening outside the entity. This comes down to understanding the world around it. This is Business Intelligence.

Organize a conference in your country on Competitive Intelligence for leaders of private and public companies, NGOs, large business groups, federations, etc.

### **PROGRAM**

I. Conference: Morning (10:00 - 12:00)

The Challenges of Competitive Intelligence in Central Africa Should we be offensive or security-oriented? How is EI transformed into a competitive advantage? What model for private and public leaders? Early training?

II. Workshops: Afternoon (14:00 - 17:00)

Constructive and operational discussions

- 1. Modern technology monitoring tools
- 2. Cybersecurity: a growing discipline
- 3. Human intelligence Creation of a Competitive Intelligence Club

### **INSCRIPTIONS** pour les 4 formations

### 4. Let's break free from our ignorance about Africa!

Africa sustains us... let's be grateful to the continent and its people!

### We eat African food without even knowing it.

Every day, Africa is on our plates: the coffee from Ethiopia that wakes us up, the cocoa from Côte d'Ivoire and Ghana that melts in our chocolates, the banana from Cameroon, the mango from Mali, the chili pepper from Senegal, the cashew nuts from Benin, and the cane sugar from Mozambique. Yes, we eat African food, but often without realizing it.

### We also live with Africa, without always realizing it.

Our phones contain coltan mined from Congolese soil, our batteries run on African cobalt and lithium, our jewelry shines with gold from Burkina Faso, and our homes are built on wood from Gabon or stones from Zimbabwe. Africa is all around us: in our objects, our clothing, our technologies, and our energy. Africa sustains us.

It fuels our economies, enriches our cultures, inspires our music, our cuisines, and our lifestyles. And yet, many people are still unaware of this.

So, let's be grateful to this generous continent and its courageous people.

African or not, let's join forces. Let's be bold: let's work with Africa, let's invest, let's create sustainable businesses and partnerships, let's engage in meaningful joint ventures.

With approximately 3,000 ethnic groups and 2,000 languages, Africa offers incomparable diversity and richness.

Don't say you won't find a brother or sister to talk to: Africa is diverse, vibrant, and open.

The world lives thanks to Africa. It is time, finally, to recognize this.

### **Label Croissance PEACE Noble Africa**

# 5. Major Competition for Identifying Innovators

Africa, a pool of talents ready to unleash their full potential...

### Click!

https://www.croissancepeace.org/d%
C3%A9tection-d-innovateurs

### 6) UN Relocation

Ms. Coulibaly Kadidia, following an open letter from Croissance PEACE addressed to the UN Secretary-General, proposes mobilizing Africans around this unprecedented initiative:

the relocation of a Security
Council meeting or a UN General
Assembly to Africa.
The Secretary-General will be
officially informed of this initiative.

If you support this proposal, please click:

-Relocation-

Let's think positive and act constructive! We're in this together!

Croissance PEACE Savoir-Faire, as an energy gatherer, will make it its

duty to promote these exchanges.

I would like to become a new subscriber free of charge. The newsletter is distributed to 100 000 readers. You can distribute it to the appropriate authorities.

Latest editorials Our charter

# Ludovic EMANUELY - Président Croissance PEACE +33680269719 www.croissancepeace.org ludovic.emanuely@croissancepeace.org

ONG Croissance PEACE-Association 1901 à but non lucratif 56, avenue de Paris 94300 Vincennes France Siret 822 375 226 000 13-APE 9499Z